

Bernard réunit environ 500 *Dames et Demoiselles* sous le regard bénissant de Notre Dame du Cap. Le même jour l'*Etoile* fait monter jusqu'au petit cap les *pèlerins des Grondines* un peu moins nombreux que d'habitude. Mais, afin que fut bien remplie cette journée du 23, les *Demoiselles des Trois-Rivières*, sous la direction de M. L. Lamothe, terminent ici une journée de piété si bien commencée par Sorel et les Grondines. Enfin, celle qui, jour et nuit, veille sur le Saint-Laurent reçoit pendant le mois de juin quelques voyageurs en route pour Ste-Anne de Beaupré. Ils débarquent ici aux premières heures de la nuit et aux flambeaux qu'ils allument on reconnaît : le 15, les *pèlerins Irlandais* de Montréal, le 22, ceux de *N.-D. de Grâce*, le 24, celui des *RR. PP. du Saint-Sacrement*, le 29, celui de la paroisse *Notre-Dame*, Montréal. Par chemin de fer nous eûmes un seul arrêt, le 16 juin, celui de la paroisse *St-Jacques* de Montréal.

Mois de Juillet. — Nous avons jusqu'ici assisté à 17 pèlerinages : à la fin du mois nous en aurons vu venir et repartir 34. Repartir dis-je, non pas toutefois sans laisser ici un souvenir *bien vivant*, à l'encontre des vers du poète :

Partir, c'est mourir un peu,
C'est mourir à ce qu'on aime ;
On laisse un peu de soi-même
En toute heure et dans tout lieu.

La liste des visites nocturnes commence, en Juillet, par le pèlerinage si attendu de *Mériden*, le 2 Juillet : puis la chaîne se déroule et, tour à tour, apparaissent *St-Jean-Baptiste* de Montréal, le 10 juillet : les *Tertiaires* de Montréal, le 13, *Lavaltrie*, le 15, *St-Hyacinthe* le 17, et comme une comète inattendue, *St-Patrice* de Montréal, le 20 juillet. Ces pèlerinages sont dans la nuit, rapides, un peu comme nos étoiles *filantes*. Plus longs et plus fixes ceux des ravissantes journées de ce mois. Voici les premiers communiantes de notre paroisse qui, pour leur deuxième communion du 5 juillet, convoquent tous les autres *enfants du Cap-de-la-Madeleine*. La paroisse des *Trois-Rivières* ouvre aujourd'hui 7 juillet sa série qui atteindra son *terminus ad quem* le 13 octobre : le 8, nous arrive pour la première fois l'imposant